

## Sosialisasi Mengenai Cara Pembuatan Pembukuan Dalam Akuntansi Dasar di Panti Asuhan Al Farhan Yayasan Darussalam

Riska Damayanti<sup>1\*</sup>, Muhammad Sopiyan<sup>2</sup>, Maharani<sup>3</sup>  
<sup>123</sup> Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Pamulang  
Email: dosen01604@unpam.ac.id\*

### INFO ARTIKEL

#### Riwayat Artikel :

Diterima : 30 Maret 2024

Direvisi : 15 April 2024

Disetujui : 16 April 2024

#### Kata Kunci :

Pembukuan, Akuntansi Dasar

### ABSTRAK

Tujuan dari pengabdian ini adalah untuk mempersiapkan SDM yang berkualitas kepada masyarakat terutama para bendaharawan atau yang bertanggung jawab terhadap keuangan Panti Asuhan Al Farhan Yayasan Darussalam agar bisa paham mengenai pembuatan pembukuan akuntansi dasar dengan baik. Pelaksanaan PKM dilakukan dengan memberikan Sosialisasi, arahan dan pengetahuan dalam penyusunan laporan keuangan yang baik dan benar sehingga para peserta dan bagian yang memegang pembukuan dapat meningkatkan kemampuan dan kemahiran mereka dalam membuat dan menyusun laporan keuangan secara baik dan benar sesuai dengan standar akuntansi keuangan. Dari hasil kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat maka dapat disimpulkan sebagai berikut: Adanya peningkatan pengetahuan untuk para peserta khususnya bendaharawan dan pihak yang bertanggung jawab laporan keuangan mengenai cara pembuatan, penyajian dan pelaporan laporan keuangan.

### ARTICLE INFO

#### Article History :

Received: 30 March 2024

Revised: 15 April 2024

Accepted: 16 April 2024

#### Keywords:

Bookkeeping, Basic Accounting

### ABSTRACT

*The aim of this service is to prepare quality human resources for the community, especially the treasurers or those responsible for the finances of the Al Farhan Foundation Darussalam Orphanage so that they can understand basic accounting bookkeeping properly. The implementation of PKM is carried out by providing socialization, direction and knowledge in preparing good and correct financial reports so that participants and those responsible for bookkeeping can improve their abilities and skills in preparing and preparing financial reports properly and correctly in accordance with financial accounting standards. From the results of Community Service activities, it can be concluded as follows: There is an increase in knowledge for participants, especially treasurers and parties responsible for financial reports regarding how to prepare, present and report financial reports.*

## 1. Pendahuluan

Pembukuan merupakan bagian dari akuntansi. Pembukuan merupakan hal yang penting bagi suatu perusahaan dan pasti dibuat oleh perusahaan skala besar, yang jumlah omsetnya sesuai dengan Pasal 28 Undang-Undang Ketentuan Umum dan Tata Cara Perpajakan (UU KUP). Perusahaan skala kecil pun disarankan untuk membuatnya. Meskipun bentuknya sederhana, pembukuan yang dilanjutkan dengan pembuatan laporan keuangan, khususnya laporan laba/rugi dan neraca, dapat memberi informasi bagi yang membaca, baik pemilik maupun pihak lain. Misalnya, informasi mengenai keuntungan / kerugian pada suatu periode, jumlah piutang dan utang, jumlah kas dan setara kas, jumlah persediaan, dan lain-lain. Pembukuan bermanfaat untuk mencatat setiap transaksi usaha dan berguna sebagai sumber pembuatan laporan keuangan. Pelaku usaha dapat melakukan perencanaan berdasarkan laporan tersebut.

Akuntansi mempunyai peranan yang sangat penting dalam menjalankan operasi perusahaan. Akuntansi berfungsi untuk menyediakan informasi yang bermanfaat sebagai dasar pengambilan keputusan didalam maupun diluar perusahaan. Informasi keuangan akuntansi digunakan dalam menggunakan analisa terhadap laporan keuangan agar diperoleh gambaran posisi keuangan dan perkembangan usaha dari suatu perusahaan. Laporan keuangan dihasilkan melalui suatu proses yang disebut dengan proses akuntansi. Proses akuntansi ini terdiri dari pencatatan, pengklasifikasian, pengikhtisaran, dan pelaporan. Proses pencatatan dan pengklasifikasian biasanya dilakukan secara berulang-ulang. Apabila akuntansi tersebut tidak dijalankan dengan baik dan efektif maka informasi yang disediakan dalam laporan keuangan tidak dapat digunakan dalam pengambilan keputusan didalam maupun diluar perusahaan.

Salah satu persoalan yang dihadapi oleh peserta adalah minimnya pengetahuan mengenai pembukuan dan penyusunan laporan keuangan yang baik dan benar sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan di Yayasan Darussalam. Dari berbagai masalah tersebut, yang menjadi masalah utama adalah beberapa peserta belum dapat membuat laporan keuangan dengan baik dan benar karena minimnya pengetahuan mereka mengenai pembukuan dan penyusunan laporan keuangan, sehingga laporan keuangan yang ada di Yayasan Darussalam disusun secara apa adanya dan tidak sesuai dengan standar yang berlaku dalam penyusunannya laporan keuangan sehingga laporan keuangan tersebut sulit untuk dipahami oleh para pengguna laporan keuangan dan dapat menyebabkan kecurangan dalam laporan keuangan tersebut. Oleh karena itu, pengabdian kepada masyarakat diharapkan dapat membantu Yayasan Darussalam dalam membuat dan menyusun laporan keuangan.

Keberadaan kami sebagai dosen Prodi Akuntansi Universitas Pamulang salah satunya bertujuan untuk memberikan pemahaman dan pengetahuan kepada panti asuhan Al Farhan Yayasan Darussalam dapat membuat dan menghasilkan pembukuan akuntansi atau laporan keuangan yang baik dan benar sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan, maka dengan ini terbentuklah kegiatan pengabdian kepada masyarakat dengan judul "SOSIALISASI MENGENAI CARA PEMBUATAN PEMBUKUAN DALAM AKUNTANSI DASAR" Adapun tempat pengabdian yang kami tuju yaitu panti asuhan Al Farhan Yayasan Darussalam, Reni Jaya, Pondok Petir, Depok.

## 2. Metode Pelaksanaan

Pelaksanaan PKM dilakukan dengan memberikan Sosialisasi, arahan dan pengetahuan dalam penyusunan laporan keuangan yang baik dan benar sehingga para peserta dan bagian yang memegang pembukuan dapat meningkatkan kemampuan dan kemahiran mereka dalam membuat dan menyusun laporan keuangan secara baik dan benar sesuai dengan standar akuntansi keuangan. Sehingga dapat meminimalkan kesalahan atau kecurangan dalam pembuatan dan penyusunan laporan keuangan di Yayasan Darussalam dan dapat membantu para pengguna laporan keuangan baik pihak internal atau eksternal dalam memahami dan membaca laporan keuangan. Sasaran dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat dalam memberikan sosialisasi mengenai cara pembuatan pembukuan dalam akuntansi dasar adalah kepada Panti Asuhan Al Farhan Yayasan Darussalam, Reni Jaya, Pondok Petir, Depok.

Pengabdian kepada Masyarakat ini dilaksanakan di Gedung Serbaguna panti asuhan Al Farhan Yayasan Darussalam, Reni Jaya, Pondok Petir, Depok. Waktu pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakatnya pada tanggal 5 November 2023 dari pukul 08.30 – 11.30 WIB, dan pesertanya berjumlah 22 Adik – adik asuhan, bandaharawan dan pemegang tanggung jawaban terhadap laporan keuangan dan Ketua panti asuhan Al Farhan Yayasan Darussalam, Reni Jaya, Pondok Petir, Depok. Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat dilakukan melalui metode kegiatan yaitu antara lain:

- a. Melakukan penyuluhan dan persentasi materi tentang sosialisai mengenai cara pembuatan pembukuan dalam akuntansi dasar, Pemaparan materi di berikan oleh Ibu Maharani, S.E.I., M.E.Sy. materi yang disampaikan oleh narasumber diawali dengan penjelasan arti dari akuntansi dasar dan pembukuan dasar dalam laporan keuangan.
- b. Peserta diberikan kesempatan untuk mendiskusikan materi yang telah diberikan. Kesempatan tanya jawab diberikan untuk memperjelas keraguan serta ketidaktahuan peserta tentang materi yang disampaikan.
- c. Peserta diberikan pelatihan dalam pembuatan dan penyusunan laporan keuangan secara sederhana

## 3. Hasil dan Pembahasan

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) dilakukan di Panti Asuhan Al Farhan Yayasan Darussalam, Reni Jaya, Pondok Petir, Depok. dilaksanakan selama satu hari yang berlangsung pada tanggal 5 November 2023. Berdasarkan tanya jawab dan pengamatan langsung selama kegiatan berlangsung, Pengabdian Kepada Masyarakat ini memberikan kontibusi bagi para peserta berupa. Memberikan tambahan pemahaman pentingnya membuat dan menyusun laporan keuangan secara baik dan benar sesuai dengan standar akuntansi keuangan. Memberikan penjelasan mengenai pembukuan laporan keuangan dan akuntansi keuangan. Memberikan pengetahuan mengenai cara pembuatan laporan keuangan yang baik dan benar dan dampak apabila laporan keuangan dibuat dan disusun secara tidak baik dan benar dan juga apabila tidak sesuai dengan standar akuntansi keuangan. Dalam pelaksanaan PKM, para peserta diminta untuk aktif dalam kegiatan diskusi, mengajukan pertanyaan, dalam upaya untuk lebih memahami tentang penyusunan laporan keuangan dan akuntansi keuangan. Beberapa faktor yang mendukung keberhasilan kegiatan ini adalah minat peserta yang antusias untuk pengembangan kemampuan dan kemahiran mereka dalam membuat

dan menyusun laporan keuangan. Dan faktor yang dirasakan menghambat adalah keterbatasan waktu dalam pelaksanaan PKM, karena peserta masih ingin mengali ilmu dan mengali solusi solusi dalam penyusunan laporan keuangan. Dan Dampak positif yang lain yang mereka terima dengan adanya sosialisasi ini adalah mereka dapat menerapkan akuntansi dasar ini tidak hanya di lingkungan Panti Asuhan Al Farhan Yayasan Darussalam saja tetapi di lingkungan dimana mereka tinggal.

#### 4. Kesimpulan dan Saran

Dari hasil kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat maka dapat disimpulkan sebagai berikut: Adanya peningkatan pengetahuan untuk para peserta khususnya bendaharawan dan pihak yang bertanggung jawab laporan keuangan mengenai cara pembuatan, penyajian dan pelaporan laporan keuangan. Di harapkan para peserta yang telah mengikuti kegiatan PKM ini harus mampu menerapkan dan mengaplikasikan pengetahuan yang telah diberikan. Diharapkan panti asuhan Al Farhan Yayasan Darussalam dapat mampu dan sukses menerapkan pembukuan laporan keuangan yang baik, benar dan wajar yang telah mereka pelajari dan dapatkan dalam kegiatan pengabdian kepada masyarakat.

Perlu kiranya dilakukan penyuluhan yang lebih intensif untuk lebih banyak memberikan informasi terbaru pembukuan dalam akuntansi khususnya kalau menggunakan aplikasi SIA (Sistem Informasi Akuntansi). Perlu adanya tindak lanjut bagi bendaharawan dan penanggung jawab keuangan panti asuhan Al Farhan Yayasan Darussalam untuk dapat terus menerapkan dan mengaplikasikan pengetahuan mengenai pembukuan akuntansi dengan baik dan sukses.

#### 5. Daftar Pustaka

- Abdurachman, T. A., Rahma, A., & Chaery, A. R. F. (2023). Pencatatan dan Pelaporan Keuangan untuk Umkm. *DEDIKASI PKM*, 4(3), 337–343. <https://doi.org/10.32493/dedikasipkm.v4i3.32310>
- Hidayatullah, M. A., Edianto, A., Ubaidillah, F., Muarif, S., & Susanto, A. (2024). Efektifitas Pembayaran Non Tunai Santri Dalam Upaya Meningkatkan Layanan Keuangan Pesantren Modern. *DEDIKASI PKM*, 5(1), 143–152. <https://doi.org/10.32493/dedikasipkm.v5i1.36283>
- Mayasari, D. E., Syaputri, M. D., Pramudita, D. E. R., & Pramudita, L. E. R. (2024). Edukasi Hukum Tentang Pentingnya Pendaftaran Merek Bagi Pelaku UMKM Binaan Kelurahan Bendul Merisi Surabaya. *DEDIKASI PKM*, 5(1), 107–116. <https://doi.org/10.32493/dedikasipkm.v5i1.35996>
- Nurmasari, N. D., & Yuana, P. (2024). Peningkatan Pendidikan Literasi Keuangan dan Keuangan Digital pada Siswa Sekolah Dasar. *DEDIKASI PKM*, 5(1), 136–142. <https://doi.org/10.32493/dedikasipkm.v5i1.36049>
- Rolanda, I., Mulya, A. A., & Laksmiwati, M. (2023). Pelatihan Pengelolaan dan Perencanaan Keuangan Keluarga di Desa Kandang Gede, Kecamatan Kresek, Kabupaten Tangerang, Provinsi Banten. *DEDIKASI PKM*, 4(3), 459–469. <https://doi.org/10.32493/dedikasipkm.v4i3.33289>
- Roshani, R., Suharman, S., Alrizwan, U. A., & Sentiya, N. (2023). Penyusunan Laporan Keuangan Masjid ASH-Sholah Desa Lumbang Kecamatan Sambas Periode 2021-2022. *DEDIKASI PKM*, 4(3), 515–521. <https://doi.org/10.32493/dedikasipkm.v4i3.32961>

- Suhasto, R. I. N., Prasaja, M., Cahyaningdyah, P., Rahmawati, U., Subekti, G. A., & Wibawa, K. D. (2024). Penyuluhan Penyusunan Laporan Keuangan Pada Kelompok UMKM Desa Kanung Kecamatan Sawahan Kabupaten Madiun. *DEDIKASI PKM*, 5(1), 228–236. <https://doi.org/10.32493/dedikasipkm.v5i1.36662>
- Utomo, B. (2023). Pendampingan Manajemen Keuangan Bagi BUMDes DESA Guwo Kecamatan Wonosegoro, Kabupaten Boyolali. *DEDIKASI PKM*, 4(2), 194–198. <https://doi.org/10.32493/dedikasipkm.v4i2.30079>
- Widodo, N. M., Subekti, G. A., Rahmawati, U., Cahyaningdyah, P., Prasaja, M., & Kurniawati, D. D. (2024). Pelatihan Penyusunan Laporan Keuangan Bagi Siswa Jurusan Akuntansi SMKN 2 Jiwan, Kabupaten Madiun. *DEDIKASI PKM*, 5(1), 161–167. <https://doi.org/10.32493/dedikasipkm.v5i1.35815>
- Yuana, P., & Nurmasari, N. D. (2024). Penguatan Konsep Keuangan, Perhitungan Harga Pokok Produksi, dan Harga Jual pada UMKM Kampung Batik Laweyan Kota Solo. *DEDIKASI PKM*, 5(1), 47–54. <https://doi.org/10.32493/dedikasipkm.v5i1.34552>